
 

國 立 勤 益 科 技 大 學 學 生 會 行 政 中 心 會 議 記 錄 表 
會 議 主 題 104學年第 2學期師生座談會 時 間  105.05.05 地 點  圖資大樓 6F國際會議廳 

主 席  陳冠勛 司 儀  吳昀臻 記 錄  陳錦榮 

 會    議    記    錄  

一、校長致詞 

1.關於操場問題，已於上次之師生校務座談會後進行了多方面的溝通，並將工程延至 5月初，

新操場已於 1月開始動工，有標準 400公尺跑道及相關運動設施，包括籃球場、排球場、網

球場等，預計於暑假完工。 

2.於宿舍前草坪將會蓋一座明秀湖。 

 

二、主席致詞 

如同校長所說，新校區已於寒假開始動工，請同學們期待新校區以及現在校區的新風貌。 

 

三、前次會議執行工作情形報告 

1.針對前次師生座談會各位同學提出的提問，學校承諾全力配合並提出因應方案，包含成立監

督小組、將工程進度公告在網路上、運動卡的配套措施、社團活動空間，以下將說明各項因

應措施進度。 

2.監督小組已於今年 1 月成立，定期追蹤新操場工程進度，並公告於網站上，也確實要求執行

各項因應措施，為了能讓同學隨時回報工程造成的問題或為注意到的地方，本小組設立線上

反應之表單，請同學多加利用。 

3.為了興建新操場，在本校新校區原汽車停車場已在寒假進行拆除工程，原操場也於上月的 25

號開始拆除前置作業，將於 5月 9日舉行動土儀式。 

4.運動場替代方案，課指組已在 104年 12月向各社團及系學會調查場地使用之時間、人數及交

通工具，僅三個社團需要協助，也於今年 1 月 6 日至太平國中運動場做場勘，經過勘查後確

定該場地可暫時替代原運動場，更在今年 1月 12 日簽完使用合約，於 3月初繳付租金及保證

金，敬請各單位配合公告時程使用。 

5.有關運動卡使用權益的部分，體育室因於今年 4 月將所有體育課程移至室內，因此運動卡使

用時間相對縮減，體育室也提出因應方案，所有運動卡自動延期 5個月。 

 

四、提案討論 

*提案 4： 

景觀系警報器用途不高，按鈴之後無人回應。 

總務長答： 

警報器每個月都會派人去測詴，景觀系的警報器於上學期裝設，當時驗收狀況正常，於會後將

再次派人做相關測詴。另外駐警隊全天皆有人駐守。 

*提案 7： 

1.緩速坡太高。 

2.緩速坡低一點。 

總務長答： 

已詢問施工單位，學校內的緩速坡屬標準型，因我們希望校內行駛的車子能夠依限速指示慢

行，且校內之緩速坡較外面的低，若緩速坡有坑洞，將會通知施工單位做修補。 



 

*提案 10： 

1.連椅桌沒有高低起伏，後排看不到。 

2.未更新之舊式課桌椅除了空間狹小外，部分課桌椅已有損壞。 

3.共用教室之麥克風損壞率極高，建議提升麥克風之品質，避免造成授課教師之困擾。 

教務長答： 

1.僅在階梯教室才能夠使用高低起伏的椅子，一般教室使用的椅子皆為制式之規格，若要將教

室改為階梯教室，動用之成本以及將來的變通性將降低許多，因此於此方面以目前學校財力

及各方面考量較難實施，也煩請同學若還有空間及位子，可將位子往前挪，讓自己能夠順利

看到黑板。 

2.部分普通教室課桌椅已經更換，其餘教室也逐漸汰換中，尚未更換部分，請同學多多包涵。

若課桌椅有損壞的部分，歡迎同學直接向教務處課務組反映，我們必定盡速更換，也會請打

掃之工友幫助注意。 

3.主要是電算中心負責服務或維修部分，電算中心會於每一天的早上派出工程人員，若同學早

上有發現損壞，可以馬上反映，我們將立刻請工程師處理，並且盡速通知相關單位，盡量於

下午或第二天前把它修復完畢。此外，我們也會要求工讀生於巡視教室時，測詴麥克風是否

有損壞。這部分我們會盡量做到盡善盡美，若有造成各位同學的困擾我們深感歉意。 

*提案 12： 

1.選課確認單太晚出來。 

2.開始選課抽籤一事，建議將空缺名額剖半，一半用搶的，另一半用抽籤的方式，如此真正想上該

門課程的學生可搶到名額。 

教務長答： 

1.選課問題一直以來困擾同學、行政單位及各系所，學校已盡最大努力在解決這方面的問題。

選課單部分，於學期的第一週、第二週是學生加退選的辦理，所以此時選課尚未確認，第

三週將受理跨系部之紙本申請單，並通知未選課或是選課異常的學生做修正，第四週將開

始列印選課確認單，再次檢核後，通知班代來領取並發放予同學。選課的確認最快是到第

三週末，所以第四週拿到選課通知單為正常之程序，若同學反映第四週、第五週未拿到選

課通知單，可能原因為班代未準時、迅速的發放予同學，若同學想盡快確認正式選課的結

果是否正確，可於第四週時自行上網確認。 

2.早期選課是用搶的，但會產生許多的弊端，包括為了搶課而請假或是缺曠課，次者為考慮學

生電腦配備或網路沒有很好，所以有這方面因素之考量，才改為登記抽籤的方式，可能部

分同學覺得較公平，但若是以同學的建議去操作，會牽涉到系統的負荷量，也要與各系單

位做協調，執行方面較困難，若同學選課選不到，能夠去與開課老師做協調，詢問是否能

夠再多開放名額滿足同學之需求。 

*提案 13： 

學生證結合悠遊卡。  

教務長答： 

隨著科技的進步，多功能「數位學生證」確實有取代傳統學生證的趨勢，本校針對校園建構 

RFID，前已由總務處籌組專案小組進行評估；100 年度亦曾撰擬專案計畫爭取教育部補助，惟

未獲補助。 

*提案 14： 

午課造成學生學習品質不良，建議能改在第 8、9節。 



 

總務長答： 

目前排在中午上課的課程係語言中心所屬之英文聽講課程。學校考量分級教學能提升學生的學

習效率，故本校大一英文採分級教學制度，施行至今學生獲益良多反應良好，而英文聽講課程

時段經各(系)開課單位協調出最有效率與影響學生空堂最小的時段分別為晨課(7點)午課(12

點)晚課(17 點)三個時段。此三個時段提供給語言中心編排全校大一英文的英聽課程。 

*提案 15： 

日間部學生是否能重修夜間部學分，別只限專題生與大四生，因為有些人大四也想校外實習。 

教務長答： 

日間部學生能否能重修夜間部的學分，應依據日間部及各系選課相關規定。 

*提案 21： 

由於新校區動工的關係，導致工程館後面 2處吸菸區無法吸菸，所以大部分同學會直接在工程館後

面銜接走道上抽菸，希望學校針對這部分在工程館規劃安全的吸菸區，並請駐警隊或是教官加強取

締。 

學務長答： 

檢舉吸菸人人有責，關於吸菸區的部份，將再勘查適當之位置，會另外再找個較不會影響學生

上課之地點。 

   

五、臨時動議 

1. 在大學奮鬥了四年，畢業證書僅只是一張薄薄的紙，對我們來說沒什麼回憶，希望能效仿他校有

證書夾來好好保存我們的畢業證書。 

教務長答：謝謝同學的意見，今年將發放一個硬殼，來放置畢業證書。 

2. 現在的停車場是臨時的，那以後停車場會在校門口，這樣對趕著上課的學生相當不方便。 

校長答：參訪過了德國、英國、美國等有名的大學，皆是限制車子不能進入校園，學生能夠走路、

騎腳踏車，他們並未讓學生騎著機車進入校園。請學生提早幾分鐘出門避免遲到問題。 

3. 新操場設計圖中的兩個網球場相隔距離太遠，希望能詳細講解球場地點設計的構想。 

校長答：原本是設計整座 4 個網球場，但是因為中間有種樹，所以才分成兩邊。 

4. 未來的排球場，目前規劃是 2座，有減少的問題，所以希望學校在規劃部分能夠再思考能不能再

多規劃出 1個固定的排球場，不是跟其他其他球場在一起的。 

校長答：目前都是單獨的，4座籃球場、2座排球場，機車停車場移開後，將再增設排球場。 

5. 近日發現有重機同學的權益受損，東側門只給行人及腳踏車通行，但卻又開放重機通行，造成路

人的不方便，希望開放能從新校門進來。重機的專屬停車位目前是在第一停車場以及駐警隊後面，

但時常會有同學誤停機車，導致有重機的同學權益受損，希望駐警隊加強宣傳。另駐警隊後面有

同學反映有汽車停在那裏，希望駐警隊能多加強宣導。還有希望除了這兩個地方，能夠再多設立

專屬的停車位，因為有重機的同學也是付 1000元的停車費，但是相對的他們的權益並沒有成對，

依據「道路交通安全規則」第 99條之 1規定，大型重型機車，應比照小型汽車適用其行駛規定，

希望學校能多給予一些保障。 

校長答：以學生之經濟能力及需求方面考量，重機並非唯一選擇之交通工具。 

6. 機車停車場往年抓沒有停車證或是過期的狀況比較嚴重，今年好像都沒有抓的情形，另外就是有

普通重機停在大型重機專屬停車格，是否應該以越級停車將其上鎖。 

校長答：會請總務處處理，違規的該處理就會處理，不規矩的同學我們應該要嚴懲，謝謝同學的

建議。 



 

7. 建議像是中臺科大有規定一、二年級一定要參加社團，這樣方便對人際關係比較遠離的，可以參

與社團當中。 

學務長答：學生參與社團是採取自由性，依興趣來選擇，目前學校並未強迫學生參與社團。若與

興趣衝突或是學生的學習意願不高，效果不佳也浪費資源，是以此作為考量，不過會將此重點列

入考慮。 

8. 精裝畢業證書且加厚用紙，另外希望能有中英對照。 

於會議後追蹤。 

9. 緩速波高度問題。 

於會議後追蹤。 

10. 校外實習媒合會能增加多一些。此外，校外實習媒合會應徵人數眾多，但實際錄取名額很少。 

於會議後追蹤。 

11. 希望能提高自行媒合廠商之時數。 

於會議後追蹤。 

12. 增加一些其他縣市的校外實習機會。 

於會議後追蹤。 

13. 增開專業證照輔導班。 

於會議後追蹤。 

14. 新校門的人行動線應與車行動線分離。雖去年提案過後有增加路徑，但並無串連對外斑馬線與校

內教學區，仍有人車爭相的安全疑慮，煩請校方維護同學安全。 

於會議後追蹤。 

15. 關於畢業典禮舉行之方式，是學生代表與校方一級主管開會表決，但學生代表人數較弱勢，對應

屆畢業生不利，使權益受損。希望之後可以開設說明會，並舉行應屆畢業生公投。 

於會議後追蹤。 

 

六、散會(12：15) 

紀錄 內副會 外副會 會長 

    

 


